



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA
DE CIUDAD JUÁREZ

Desarrollo Regional



Doctorado
Ciencias Sociales

Esta terminal de investigación se divide en dos grandes campos de trabajo relacionados entre sí de manera asimétrica. El primero de ellos tiene que ver con las herramientas teóricas y metodológicas para la identificación y delimitación de la región, que será objeto de estudio, en cuanto a la dimensión de su geografía física y social (micro-macro). Sus respectivos rasgos económicos, políticos, etnológicos, naturales y culturales se entienden como ejes transversales de investigación que se pueden estudiar de manera analítica, interdisciplinar u holística de acuerdo con la naturaleza de la problemática que se detecta en su interior. Dentro de este campo cobra cada vez mayor fuerza la tendencia a investigar el impacto social y ambiental que sufren las distintas regiones debido al proceso de globalización económica, los tratados comerciales entre países, la transferencia y uso doméstico de tecnología, pero no por ello han perdido sentido aquellos estudios que se atienen a las distintas problemáticas que se presentan en las relaciones internas propiamente regionales.

El segundo campo, que presenta una dependencia lógica con respecto al primero, tiene que ver con la aplicación de técnicas y conocimientos a una realidad regional dada. Bajo la premisa de que la mejor forma de afrontar un problema social es evitar que este se presente o magnifique, se implementan los diversos instrumentos de planeación y prevención. Sin embargo, los mismos modelos y métodos de planeación, intervención y prevención se encuentran sujetos a revisión y son objeto de investigación. Desde luego, todas las líneas de investigación en desarrollo regional se cruzan y entrelazan en diversos grados con la terminal de Gobierno y Políticas Públicas, pero también, aunque en menor medida, con las otras dos; y, por lo tanto, admiten en principio la inter- y trans-disciplinariedad.